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В связи с повышением тем-
пературы наружного воздуха, 
обращаемся к жителям Хо-
мутовского муниципального 
образования: в целях профи-
лактики возникновения воз-
можных чрезвычайных ситуа-
ций, рекомендуем произвести 
заблаговременную очистку 
территории домохозяйств, во-
досточных канав, труб и кюве-
тов от снега, мусора, льда.

Администрация 
Хомутовского МО

УВажаемые 
жители  

ХомУтоВского мо!

Заседание Думы Хо-
мутовского муници-

пального образования 
состоится 27 марта 

(ранее была заявлена 
дата 19 марта), в 18.00 

ч., в Доме культуры  
(ул. кирова-10Б). 

В повестке дня: отчет 
о результатах деятель-
ности главы и админи-

страции за 2019 год.

28 февраля в историко-мемориальном комплексе «Усадьба В.П. Сука-
чева» состоялось торжественное награждение победителей областного 
конкурса фотографий «К защите Родины готов!». Комитет многодетных 
семей Хомутовского МО «Взаимодействие» принял активное участие 
в конкурсе, предоставив 30 фотографий. Перед вами – одна из фотог-
рафий-победительниц. Ее сделала Татьяна Головина из с. Хомутово; на 

фото – Шупрановы  Захар (Хомутовская школа №1) и Елисей (Хомутов-
ский детский сад №2).

Все фотографии наших участников вы сможете посмотреть на выстав-
ке в Доме народного творчества (с. Хомутово, ул. Колхозная-4).

Подробнее о конкурсе читайте на странице 2.

С 27 февраля по 1 марта 
в Танхое, на берегу Байкала, 
прошла зимняя сессия Школы 
Экологического предпринима-
тельства (ШЭПР). Проект 
конного клуба VitaHorse – 
«Экоконные туры в Хомуто-
во» прошел отборочный тур, 
и Яковенко Виталина и Ольга 
были приглашены в ШЭПР.

Четыре дня в полном мозговом 
штурме незаметно пролетели в 
этом месте силы на берегу его ве-
личества Байкал. Нам представи-
лась отличная возможность «про-
качать» свой проект, получить 
экспертную оценку, советы от на-
ставников из Москвы, Санкт-Пе-
тербурга и других городов России.

Быть экопредпринимателем 
сегодня – не только полезно для 
мира, но и выгодно для бизнеса. 
Приоритетной задачей нашего 
проекта стало развитие конного 
туризма в родном селе, пропаган-
да здорового образа жизни, полез-
ная занятость детей, молодежи. 

Школу экологического предпри-
нимательства организует «Фонд 

возрождения земли Сибирской», с 
использованием гранта Президен-
та РФ на развитие гражданского 
общества.

Следующим этапом деятельности 
конного клуба VitaHorse будет орга-
низация и проведение в Хомутово 
– впервые в Иркутской области! – 
соревнований по конному туризму.

Обращаемся ко всем нерав-
нодушным людям. Нам нужны 

волонтеры на соревнования, ко-
торые запланированы на 23 мая. 
А также приглашаем к участию 
частных коневладельцев Хомуто-
во и других населенных пунктов. 
Заявки принимаются по телефону: 
89025788750.

Ольга ЯКОВЕНКО

«К защите Родины готов!»

новые проекты

ВНИМАНИЕ: 
ПАВОДОК!

12 марта в Доме народного 
творчества прошло первое 
открытое заседание Молодеж-
ного совета на тему «Созда-
ние школьной муниципальной 
газеты». 

Присутствовали представители 
Кудинской школы и Хомутовской 
школы № 2. Гость собрания, Над-
ежда Александровна Зиборова 
(заведующий Информационным 
центром-главный редактор), рас-
сказала о новом проекте и планах 
выпускать газету не реже 1 раза 
в месяц. Для этого нужны юные 
корреспонденты из всех школ на-
шего муниципального образова-
ния. Лучшие статьи ребят будут 
публиковаться в газете «Хомутов-
ский вестник», а первый выпуск 
школьной газеты планируется из-

дать уже в конце апреля и посвя-
тить его 75-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне. 

Газета будет распространяться в 
школах Хомутовского МО. А так-
же, новости школ можно будет уз-
нать и в группе в «ВКонтакте». 

Ребята предложили свои назва-
ния и рубрики. Решили, что 30 марта 
пройдет следующее собрание пресс-
центра, на которое ребята принесут 
уже подготовленные материалы.

Мы приглашаем к сотрудниче-
ству школьников, неравнодушных 
к журналистике, которым нравит-
ся писать статьи, сочинять стихи 
или фотографировать, а также 
учителей русского языка и литера-
туры школ Хомутовского МО.

Анастасия ЧУГУЕВСКАЯ

Экоконные туры в Хомутово Газете для 
школьников – 

быть!
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ПРАЗДНИК

21 апреля в России отме-
чается День местного 
самоуправления – професси-
ональный праздник сотруд-
ников муниципалитетов. 
О становлении и развитии 
местного самоуправления, о 
дне сегодняшнем и перспек-
тивах самого близкого к 
народу института власти 
мы побеседовали накануне 
праздника с Главой Хому-
товского МО Василием 
Михайловичем Колмаченко.

– В октябре 2005 года впервые про-
ведены муниципальные выборы Гла-
вы Хомутовского муниципального 
образования и депутатов предста-
вительного органа – Думы, и народ 
избрал Вас Главой. На последующих 
выборах – 2007, 2012, 2017, 2022 годы – 
вновь на пост Главы избран Василий 
Михайлович! Получается, Вы оли-
цетворяете целый исторический пе-
риод, от истоков становления мест-
ного самоуправления до сегодняшнего 
дня. Расскажите, как все начиналось?

– Начиналось все в 2005 году, ког-
да инициативная группа граждан 
предложила мне баллотироваться в 
главы, это были первые в истории 
муниципальных образований вы-
боры, их я выиграл. Вместе со мной 
были избраны и депутаты Думы, в 
количестве 10 человек, согласно за-
конодательству. До Нового года, до 
момента вступления в должность, 
мы разрабатывали нормативно-
правовые документы, которые ре-
гламентировали работу органов 
местного самоуправления. Все, так 
сказать, с нуля. 

С нового 2006 года началась ру-
тинная работа. В первую очередь, 
нужно было сформировать коман-
ду, которая бы вместе со мной ре-
шала те задачи, которые перед нами 
поставило население во время пред-
выборной кампании. 

Помню, пришел в первый день на 
работу, 10 января 2006 года. Подхо-
жу к администрации, а на пороге 
уже стоит женщина – пришла ко 
мне на прием! Я еще не знал, где мой 
стол и стул, а уже прием! Пришлось 
в первый же попавшийся кабинет 
зайти и выслушать все ее вопросы. 
Кстати, вопросы оказались настоль-
ко жизненно важными и серьез-
ными, что впоследствии все они в 
полной мере были решены и удов-
летворены.

Первый созыв мы отработали 
всего лишь два года. Это был некий 
эксперимент, и срок полномочий 
был на два года. За это время нужно 
было показать населению, что глава 
муниципального образования и его 
команда способны решать вопросы, 
связанные с улучшением качества 
жизни, благоустройства и других 
мероприятий социального плана. 
Нам удалось создать команду, с ко-
торой мне пришлось работать и 
дальше. Конечно, очень большую 
роль сыграли и депутаты.

– На Ваш взгляд, что самое значи-

мое Вам удалось сделать для жите-
лей за время своей работы?

– Наверное, самое значимое, что 
удалось сделать – это переломить 
сознание людей, вселить в них веру, 
что сегодня есть на селе власть, кото-
рая способна решать их проблемы. 

Вот лишь несколько фактов. Мы 
открыли библиотеку и Дом народ-
ного творчества на улице Колхоз-
ной, Дом культуры в деревне Талька, 
провели капитальный ремонт спор-
тивного комплекса. 1 февраля этого 
года открыли второй Дом народно-
го творчества, на улице Васильева; 
построили спортивный комплекс 
в поселке Плюшкино – кстати, это 
первый социальный объект, кото-
рый был там построен за послед-
ние 40 лет. И сейчас наше интервью 
проходит в новом Доме культуры, 
который был построен буквально 
за полтора года, 12 марта этого года 
мы его открыли, и сегодня здесь уже 
проводится множество мероприя-
тий, в том числе районных и област-
ных. А это была задумка 2007 года 
– построить новый современный 
Дом культуры. И вот спустя 17 лет 
мы находимся в этом прекрасном 
здании.

Конечно, наряду с теми задачами, 
которые мы решаем, знаем и о про-
блемах. Территория муниципаль-
ного образования очень большая. 
Население составляет более 25 000 
человек.

Протяженность улично-дорож-

ной сети составляет более 340 кило-
метров, что обусловлено наличием 
более 540 улиц. И, естественно, за 
один период работы невозможно 
решить все проблемы, связанные 
с улично-дорожной сетью. Нужны 
огромные финансовые средства, а 
мы являемся дотационным муни-
ципальным образованием, хотя я 
помню: первый бюджет, который 
мы принимали, бюджет 2006-2007 
годов, составлял 9 000 000 руб. Се-
годня собственные доходы Хому-
товского МО составляют более 120 
000 000 руб., так что мы не стоим на 
месте.

– Успешная деятельность мест-
ного самоуправления – не только хо-
рошая работа представительного 
и исполнительного органов власти. 
Большую роль играет поддержка и 
активность населения, верно?

– Да, поддержка населения играет 
очень большую роль, и не только в 
реализации, но и в подготовке пла-
новых мероприятий, которые про-
ходят на территории. 

Мы участвуем в различного рода 
программах и привлекаем средства 
на их реализацию. Это такие про-
граммы, как: «Комплексное развитие 
сельских территорий», «Комфортная 
городская среда», «Народные иници-
ативы», в которых население оказы-
вает нам очень большую и серьезную 
поддержку. А такие вопросы, как 
благоустройство, вывоз и утили-
зация твердых бытовых отходов и 

другие, без участия жителей просто 
невозможно решить.

– Василий Михайлович, по Вашему 
мнению, выполняется ли в настоя-
щий момент главная функция мест-
ного самоуправления – быть влас-
тью, наиболее близкой к народу?

– В настоящий момент это дейст-
вительно так. Как сказал наш пре-
зидент Владимир Владимирович 
Путин, местная власть – это самая 
близкая власть к народу, которая 
должна находиться в шаговой до-
ступности. Сегодня численность на-
селения Хомутовского МО более 25 
000 человек, – куда им обращаться? 
Жители со всеми проблемами, ко-
торые возникают, естественно, обра-
щаются в местную администрацию. 
Конечно, они вправе обращаться и 
в другие инстанции, в том числе и 
вышестоящие, которые контроли-
руют работу и деятельность муни-
ципалитета. Не все порой получается 
сразу, но мы знаем проблему каждой 
улицы, каждого населенного пункта, 
входящего в состав муниципалитета. 

– В последнее время много говорит-
ся о реформе местного самоуправле-
ния. Каково Ваше к ней отношение? 

– Я внимательно изучил тот нор-
мативно-правовой документ, кото-
рый предусматривает реформу ор-
ганов местного самоуправления, и 
я к этой реформе отношусь крайне 
отрицательно. 

Та реформа, которая предусмо-
трена законодательством и утвер-
ждена в первом чтении Государст-
венной Думой, не предусматривает 
органов управления первого уров-
ня. В этом документе нет понима-
ния, что будет сохранен первый уро-
вень как самостоятельная власть, 
которая напрямую работает с наро-
дом. В чем перспективы и преиму-

щества другого органа управления 
– такого, как создание муниципаль-
ных округов? Посмотрим, как будут 
развиваться события дальше.

– Василий Михайлович, Вы человек 
очень активной жизненной позиции. 
Скажите, а какие моменты Вас вдох-
новляют, заставляют двигаться 
вперед?

– Я сам проживаю на территории 
нашего муниципального образова-
ния, здесь проживают мои дети и 
внуки. И как можно не идти вперед, 
не развиваться и не создавать блага 
для всего населения?! Этого же не 
только я хочу. Этого желает моя ко-
манда, депутатский корпус. Вот это 
наше общее желание того, чтобы 
наше село развивалось, было привле-
кательным, чтобы население могло 
получать услуги своевременно и ка-
чественно, и вдохновляет меня.

– Что пожелаете коллегам в канун 
профессионального праздника?

– Я бы хотел пожелать своим кол-
легам самого главного – здоровья, а 
еще – терпения, терпения и еще раз 
терпения, мудрости, которая нужна 
в это очень сложное время реформ.

Я своим коллегам всегда говорю: 
мы работаем для населения! Мы 
заработали свое имя, Хомутово из-
вестно далеко за пределами Иркут-
ского района, нас хорошо знают в 
области, а осенью прошлого года за 
реализацию программ мы получи-
ли золотую медаль Министерства 
сельского хозяйства Российской Фе-
дерации. Это очень почетно. И это 
делаю не я – это делает коллектив 
администрации, который способен 
сегодня решать те задачи, которые 
возлагает на него закон.

Беседовала  
Надежда ЗИБОРОВА

САМАЯ БЛИЗКАЯ К НАРОДУ ВЛАСТЬСАМАЯ БЛИЗКАЯ К НАРОДУ ВЛАСТЬ

В структуру местного самоуправления Хомутовского МО входит адми-
нистрация и Дума. Высшим должностным лицом является Глава муници-
пального образования, он же – председатель Думы. 

В этой структуре сегодня работают: 15 депутатов, 40 муниципальных 
служащих, 24 технических работника.
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НА ТЕМУ ДНЯОФИЦИАЛЬНО

МЫ И НАШИ ДЕТИ

15 апреля в 6 Б классе Хому-
товской школы №2 состо-
ялась встреча с народным 
мастером Иркутского 
района Максимом Павлови-
чем Апанасюк. 

Тема - «Кожевенное дело: хоб-
би или профессия». Ребята узнали 
историю развития кожевенного ре-
месла, способы обработки кожи, ее 
виды. Школьникам были продемон-
стрированы основные инструмен-
ты работы мастера и ключевые эта-
пы производства изделий вручную. 

Неподдельный интерес вызвал 
наглядный показ кож различных 
видов животных. Ребята долго пе-
ребирали в руках и сравнивали так-
тильные ощущения от кожи кро-
кодила, ската, кобры, козы, коровы 
и теленка. В завершении встречи 

ребята сами изготовили и украсили 
брелоки из натуральной кожи. 

Встреча прошла на одном дыха-
нии. Надеемся, что такие мероприя-
тия вдохновят детей на творчество, 

созидание и саморазвитие! 

Любовь АПАНАСЮК,  
фото автора  

В период с 1 апреля по 14 октя-
бря 2024 г. в отношении объектов 
недвижимости, расположенных на 
территории: Иркутская область, Ир-
кутское районное муниципальное 
образование, Хомутовское сельское 
поселение, с. Хомутово, в границах ка-
дастровых кварталов № 38:06:100101; 
№ 38:06:100105, будут выполняться 
комплексные кадастровые работы, 
в соответствии с муниципальным 
контрактом от 1 апреля 2024 г. № 
025-экк-24. Заказчик работ – адми-
нистрация Иркутского районного 
муниципального образования. Ис-
полнитель комплексных кадастровых 
работ - Общество с ограниченной 
ответственностью «Группа компаний 
«Смарт бизнес» ООО «СБ Груп», по-
чтовый адрес: 394053, Воронежская 
область, г. Воронеж, Московский пр-
кт, д. 102в, офис 302, адрес эл. почты: 
smartbusiness1@mail.ru, контактный 
телефон: +7 (473) 201-71-75.

Правообладатели объектов недви-
жимости, которые считаются ранее 
учтенными или сведения о которых 
могут быть внесены в Единый госу-
дарственный реестр недвижимости 
как о ранее учтенных в случае отсут-
ствия в Едином государственном рее-
стре недвижимости сведений о таких 
объектах недвижимости, вправе пре-
доставить исполнителю комплексных 
кадастровых работ имеющиеся у них 
материалы и документы в отноше-
нии таких объектов недвижимости, а 
также заверенные копии документов, 
устанавливающих или подтвержда-
ющих права на указанные объекты 
недвижимости.

Правообладатели объектов не-
движимости - земельных участков, 
зданий, сооружений, объектов неза-
вершенного строительства в течение 
тридцати рабочих дней со дня опу-
бликования извещения о начале вы-

полнения комплексных кадастровых 
работ вправе предоставить испол-
нителю комплексных кадастровых 
работ, по вышеуказанному адресу, 
сведения об адресе электронной по-
чты и (или) почтовом адресе, по ко-
торым осуществляется связь с лицом, 
чье право на объект недвижимости 
зарегистрировано, а также лицом, в 
пользу которого зарегистрировано 
ограничение права и обременение 
объекта недвижимости, для внесения 
в Единый государственный реестр 
недвижимости сведений о контакт-
ном адресе правообладателя и после-
дующего надлежащего уведомления 
таких лиц о завершении подготовки 
проекта карты-плана территории по 
результатам комплексных кадастро-
вых работ и о проведении заседания 
согласительной комиссии по вопросу 
согласования местоположения гра-
ниц земельных участков.

Правообладатели объектов недви-
жимости, расположенных на тер-
ритории комплексных кадастровых 
работ, не вправе препятствовать вы-
полнению комплексных кадастровых 
работ и обязаны обеспечить доступ к 
указанным объектам недвижимости 
исполнителю комплексных кадастро-
вых работ в установленное графиком 
время.

График выполнения комплексных 
кадастровых работ

1. с. Хомутово - № кадастр. квартала 
38:06:100101 - с 1 апреля по 14 октября 
2024 г.

2. с. Хомутово № кадастр. квар-
тала 38:06:100105 - с 1 апреля по 14 ок-
тября 2024 г.

Отдел градостроительства, 
имущественных и земельных 

отношений

29 марта сотрудники Дома 
народного творчества 
приступили к реализации 
проекта «Твой дом – Хому-
тово». 

Суть проекта заключается в ор-
ганизации экскурсионных поездок 
по достопримечательностям села, 
которых у нас немало. Участниками 
проекта являются школьники, учре-
ждения культуры и администрация 
Хомутовского МО, предоставляю-
щая транспорт. Экскурсионный ма-
териал содержит исторические све-
дения о возникновении и развитии 
села, памятных датах, интересных 
фактах и событиях, знаменитых лю-
дях, внесших значительный вклад в 
его развитие. Проведение экскурсий 
планируется 1 раз в месяц по заранее 
составленному маршрутному листу. 

Экскурсии по достопримечатель-
ностям Хомутово – это отличный 
способ познакомить подрастающее 
поколение с историей малой ро-
дины, привить уважение к людям, 
внесшим бесценный вклад в разви-
тие села, воспитать чувства патрио-
тизма и гордости. 

В первой экскурсии, проведенной 
сотрудниками Дома народного твор-
чества Еленой Бычинской и Ириной 
Кочневой, приняли участие 3-класс-
ники Хомутовской школы № 1. 

Наш автобус, следуя по досто-

примечательным местам, совершал 
остановки, на которых ребята уз-
навали об истории возникновения 
села, происхождении его топони-
мических названий; об архитекту-
ре строений, о занятиях жителей 
со времен его основания; о роли 
Якутского тракта в развитии тер-
ритории; о ссыльных декабристах; о 
партизанском движении, центр ко-
торого находился в школе, где дети 
проходят обучение. 

Особое значение, в преддверии 
празднования 79-й годовщины По-
беды, имела остановка на мемори-
альном комплексе, посвященном 
землякам-хомутовцам, павшим 

в годы Великой Отечественной 
войны, где ребят познакомили не 
только с историей возникновения 
мемориала, но и с подвигами геро-
ев-хомутовцев, чьи имена не долж-
ны быть забыты.     

В ходе экскурсии ребята услыша-
ли легенды села, интересные факты; 
узнали, почему остановка общест-
венного транспорта названа «Оста-
новкой краеведа» и почему важно 
знать, беречь и сохранять историю 
родного края. 

Елена БЫЧИНСКАЯ,  
заведующая ДНТ

Ровно год назад мы с клу-
бом активных родителей 
КАРкуша решили начать 
помогать фронту.

Начали с малого: сшили аптечки 
и наполнили их медикаментами. 
Дальше больше, к нам стали присо-
единяться добрые люди, желающие 
хоть как-то помочь нашим ребятам, 
внести свой вклад, показать, что они 
не равнодушны. 

Мы передавали наши аптечки и 
окопные свечи прибывшим в от-
пуск военным. Дальше начали шить 
пятиточечники, потом поступила 
заявка на плащ-палатки, и мы при-
ступили к работе. Земляки-воины 
также очень довольны молочными 
кашами нашего производства, ко-
торые не требуют варки. На Новый 
год отправили на фронт сладкие по-
дарки и письма с теплыми пожела-
ниями и рисунками от детей. 

Хочется отметить, что очень мно-
го людей желает помочь. Кто-то 
собирает банки для свечей, кто-то 
несёт конфеты и сгущенку, кто-то 
оклеивает спички добрыми картин-
ками; учителя с учениками пишут 
письма, родители объединились и 
закупают медикаменты, женщины 
вяжут тёплые носки, делают сапер-

ские флажки, заливают окопные 
свечи; мужчины помогают с достав-
кой.

Недавно узнали о новом изделии 
– антидроновые покрывала. Начали 
их шить, дождались обратной связи, 
и стало понятно, что эти покрывала 
могут спасти жизни людей. Мы не 
отказываем никому, шьем по всем 

заявкам. 
Сегодня мы подводим итоги 

нашей нелёгкой работы. За год от-
правили на фронт: 178 аптечек, 181 
пятиточечник, 28 плащ-палаток, 37 
антидроновых покрывал. Сейчас, 
уже спустя год, мы знаем, что поло-
жить в аптечки, список медикамен-
тов постоянно увеличивается, так 
как мы стараемся через родствен-
ников узнать, что ещё необходимо 
для военных в сложных условиях 
и ситуациях. Хотим помочь, хотим 
быть полезными и показать нашим 
ребятам, что мы знаем и помним, 
где они, а где мы. 

Мы не отступаем от своей цели! 
Здесь, в тылу, мы можем только 
догадываться, как там им, нашим 
мужчинам, какой ужас и страх пе-
реживают наши защитники... Да не-
ужели мы пройдëм мимо, - нет, мы 
не можем! ВМЕСТЕ К ПОБЕДЕ, и 
никак иначе!

Призываем неравнодушных лю-
дей присоединиться, нам нужны 
ваши руки, уважаемые женщины!

Наши координаторы:
Юлия, тел.: 89501031479,
Виктория, тел.: 89027690470.

Клуб активных родителей 
КАРкуша

С 19 апреля по 19 мая на 
территории Хомутовского 
муниципального образова-
ния будет проходить месяч-
ник по санитарной очистке 
населенных пунктов.  

Предлагаем жителям принять 
активное участие в организации и 
проведении субботников по уборке 
мусора: прилегающих территорий к 
домовладениям; детских площадок; 
улиц и других территорий.

Руководителям организаций, уч-
реждений, предприятий независимо 
от форм собственности рекомендуем 
обеспечить уборку закрепленных за 
ними территорий производственных 
и иных зданий, торговых павильонов. 

Обращаем ваше внимание, что ра-
стительные отходы, образованные 
при уходе за древесно-кустарниковы-
ми посадками (ветки, листва, древес-
ные остатки), строительные отходы не 
являются отходами ТКО и подлежат 
вывозу только по дополнительному 
договору, заключенному с ООО РТ-
НЭО г. Иркутск. По вопросу заключе-
ния договоров обращаться:

- по телефону горячей линии: 
8(3952) 43-44-11

- по почте: contact@rtneo-irk.ru
- через виджеты на сайте:rtneo-irk.ru.  
В период и после проведения ме-

сячника по санитарной очистке, спе-
циалисты отдела муниципального 
земельного, лесного контроля и со-
блюдения правил благоустройства 
будут осуществлять рейды с целью 
проверки состояния придомовых 
территорий, водоотводных канав 
(кюветов), на предмет удаления сухой 
растительности, захламления и (или) 
загромождения строительными ма-
териалами, мусором и другими пред-
метами. 

По итогам проведения месячника, 
в соответствии с Правилами благоу-
стройства территории Хомутовского 
МО, с целью освещения в СМИ будет 
определена:

- самая чистая прилегающая терри-
тория к учреждению;

- самая чистая улица;
- самая чистая территория в преде-

лах ТОСа. 
Приведем село в порядок после 

зимы!
Конт. тел.: 436-133, 89041444457. 

ВНИМАНИЕ! МЕСЯЧНИК ПО 
САНИТАРНОЙ ОЧИСТКЕ СЕЛА!

Уважаемые жители 
Хомутовского МО! 

Напоминаем, что в соответствии 
с ч. 19.15 Правил благоустройст-
ва территории Хомутовского МО, 
утвержденных решением Думы от 
25.05.2023 г. № 10-50/д, запрещается:

п.1 - безнадзорное пребывание 
сельскохозяйственных животных вне 
специально отведенных для выпаса и 
прогона мест;

п. 7 - оставлять на автомобильной 
дороге сельскохозяйственных живот-
ных без надзора;

В соответствии с п.1 ч. 4.27 Правил, 
необходимо исключить возможность 
свободного, неконтролируемого пе-
редвижения животного при пересе-
чении проезжей части автомобиль-

ной дороги, передвижения во дворах 
многоквартирных домов, на детских и 
спортивных площадках.

За нарушения правил благоустрой-
ства территории Хомутовского МО, в 
соответствии с частью 1 статьи 2 Зако-
на Иркутской области от 30.12.2014 г. 
№ 173-оз «Об отдельных вопросах ре-
гулирования административной от-
ветственности в области благоустрой-
ства территорий муниципальных 
образований Иркутской области», 
предусмотрена административная от-
ветственность в виде административ-
ного штрафа до 5000 рублей.

Отдел муниципального 
земельного, лесного контроля 

и соблюдения правил 
благоустройства

Следите за своими животными!

Извещение о начале выполнения 
кадастровых работ

ВМЕСТЕ К ПОБЕДЕ, и никак иначе!

Встреча с мастером

«Твой дом – Хомутово»
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21 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

9 октября 2005 года были 
проведены первые выборы 
Главы и депутатов Думы 
Хомутовского МО. 

Необходимо было утвердить 
Устав, бюджет поселения на 2006 
год, штатное расписание работни-
ков, размер оплаты труда, образцы 
подписей Главы и главного бухгал-
тера в казначействе; заказать изго-
товление новой печати; зарегистри-
ровать новые юридические лица 
(администрацию и Думу) в юсти-
ции и налоговых органах. Без этих 
нормативных решений невозможно 
было начать работу администрации 
как самостоятельного юридическо-
го лица. 

При этом ни финансирования, ни 
служебного помещения новому уч-
реждению до 1 января 2006 года не 
полагалось. И вся эта работа была 
проведена безвозмездно и на лич-
ном энтузиазме будущих сотруд-
ников. Помещение для проведения 
совещаний, подготовки докумен-
тов, проведения заседаний Думы, 
а также пользование оргтехникой 
предоставила районная библиотека 
(ул. Мичурина, 4). 

В здании администрации рабо-
тать было невозможно: не было ото-
пления (электрические обогревате-
ли кустарного производства стояли 
в некоторых кабинетах, остальные 
помещения не отапливались), мно-
гие окна были без стекол, забиты 
досками, электрическая проводка 
имела скрутки, в районе которых 
на стенах было закопчение. В об-
щем, состояние было аварийным. 
Содержание здания администра-
ции финансировалось из бюджета 
Иркутского района, а он испытывал 
серьезные трудности ещё со времен 
90-х, когда даже заработную плату 
бюджетникам выплачивали с задер-
жкой до шести месяцев. 

Вновь избранный Глава Василий 
Михайлович Колмаченко присту-
пил к формированию коллектива 
администрации. На должность за-
местителя Главы пригласил меня 
(Бердникову Ирину Викторовну), 
я в то время работала директором 

Иркутской районной Централизо-
ванной библиотечной системы. На 
должность гл.бухгалтера – Конс-
тантинову Светлану Владимировну, 
находившуюся в отпуске по уходу за 
ребенком, имевшую опыт работы 
главным бухгалтером муниципаль-
ного учреждения и регистрации 
некоммерческой организации. На 
должность специалиста по земель-
ным вопросам – Ветрова Алек-
сандра Константиновича, отлично 
ориентирующегося в земельных 
вопросах. Начальником отдела му-
ниципального имущества, а затем 
первым заместителем Главы стал 
Парфенов Александр Степанович. 

Постепенно каждый отдел на-
полнялся сотрудниками. В те годы 
работали: Бачурина Татьяна Ми-
хайловна – специалист по социаль-
ным вопросам, Щербакова Татьяна 
Арсентьевна – специалист паспорт-
ного стола, Щербакова Надежда 
Тимофеевна – специалист военно-
учетного стола, Непомнящих Нина 
Георгиевна – специалист финансо-
во-экономического отдела.

Далее администрация и Дума 
приступили к формированию базы 
нормативной документации. Опы-
та не было ни у кого. Руководство 
администрации Иркутского райо-
на в меру сил помогало, но и у них 
не было опыта. Для координации 
действий, выработки взвешенных 
решений часто проводились сове-
щания. Администрация Иркутской 
области также провела ряд крат-
ковременных курсов повышения 
квалификации, обеспечила модель-
ными нормативными правовыми 
актами. 

Ситуация с обеспечением оргтех-
никой была у всех одинаковая – ее 
не было. Многие документы печа-
тались на печатных машинках, бух-
галтерия вела расчёты на калькуля-
торах, но требования к документам 
были уже современные. Из бюджета 
Иркутской области были приобре-
тены по одному компьютеру для 
каждого поселения. Этот компью-
тер поставили в финансовый отдел. 
Глава и сотрудники принесли до-
машние компьютеры (у кого были), 

но не все ещё и умели работать на 
них. Обучали друг друга, помогали. 
В коллективе царила обстановка 
взаимопомощи, взаимовыручки, 
коллективной ответственности за 
результаты работы. 

Предстояло изучить огромный 
массив законодательства, разрабо-
тать с нуля образцы документов, 
алгоритмы производственных про-
цессов, наполнить электронные 
базы данных. Хомутовская адми-
нистрация с первых дней заняла 
позицию самостоятельности, ответ-
ственности за результаты работы и 
принятые решения. Глава выезжал 
на совещания, а коллектив не рас-
ходился, пока он не вернется и не 
расскажет итоги, пока по горячим 
следам не будет проведен «мозговой 
штурм» и не будут сделаны выводы. 
Этот факт немало удивлял коллег 
из соседних поселений, но для нас 
иное поведение было неприемлемо. 
Азарт, творчество, чувство локтя, 
успех и быстро пришедшее призна-
ние коллег-муниципалов давали 
силы и уверенность, вдохновляли. 
Очень быстро наши разработки, 
образцы документов стали расхо-
диться по району. Мы не «жаднича-
ли», делились!

Сразу, с 2006 года, приступили 
к приведению в порядок объектов 
культуры, памятников. Единствен-
ные в Иркутской области в те годы 
и в той ситуации мы открыли новое 

учреждение – сельскую библиотеку. 
А по области прокатилось массо-
вое закрытие сельских библиотек, 
которое именовали словом «опти-
мизация». На этом фоне министер-
ство культуры Иркутской области 
с настороженностью наблюдали за 
развитием событий. Справимся ли? 
В результате, уже в 2008 году заве-
дующая библиотекой Кислицына 
Евгения Ивановна встречала на 
базе нашей библиотеки областные 
курсы повышения квалификации, 
делилась с коллегами из сельских 
библиотек достижениями, демон-
стрировала материальное обеспе-
чение, знакомила с новыми услуга-
ми, в том числе платными, которые 
были востребованы жителями. 

Было понятно, что без участия 
коммерческих структур невозмож-
но проведение массовых культур-
ных, общественно-политических 
общепоселковых мероприятий. 
Вопрос «Об участии коммерческих 
структур в общественной жизни 
Хомутовского МО» был рассмотрен 
на 4 заседании Думы, в присутствии 
представителей малого и среднего 
бизнеса. На начало 2006 года в Хо-
мутовском МО их было не более 50. 
Призыв к совместному развитию 
родного села получил положитель-
ный отклик. Первое общепоселко-
вое массовое мероприятие – День 
Победы – готовили вместе: навели 
порядок на территории памятника 
землякам-хомутовцам, павшим в 
годы Великой Отечественной вой-
ны, приобрели небольшие подарки 
участникам ВОВ, вдовам, купили 
цветы и венки, празднично офор-
мили площадь для проведения тор-
жественного митинга. Первый со-
зыв Думы, первый срок Главы были 
очень короткими: два года законо-
дательство давало на знакомство с 
теорией и практикой муниципаль-
ного строительства, на создание 
работоспособной команды, на за-
кладку фундамента для дальнейше-
го развития муниципалитета. Хоте-
лось сделать как можно больше для 
родного села. Стучались во все две-
ри! Поиски возможностей привели 
в Восточные электрические сети, с 

ними удалось заключить договор, 
и уже в ноябре и декабре 2007 года 
центральные улицы села – Кирова, 
Колхозная, Ленина – были обору-
дованы уличным освещением. Ди-
ковина для сельских поселений в те 
годы!

Для справки: в советское время 
организация освещения придомо-
вой территории являлась обязанно-
стью собственников усадеб. Соглас-
но требованиям архитектуры, дом 
должен был стоять на фронталь-
ной границе участка, обязательно 
должны были быть окна на улицу, 
на внешний угол дома необходимо 
было повесить светильник и следить 
за его работой, а запитать светиль-
ник можно было от специального 
провода, который располагался на 
электрических опорах параллельно 
с основными проводами. 

На декабрь 2007 года были назна-
чены новые выборы Главы и депу-
татов Думы. Срок полномочий уже 
составлял 5 лет. 

Ещё оставались по всему селу 
огромные кучи несанкциониро-
ванных свалок, ещё ждали своей 
очереди давно не ремонтированные 
дороги, ещё пугали всех разрушен-
ный спортивный комплекс, руины 
Дома культуры на Барках, ещё не 
начались работы по отводу реки 
Куды от подмываемых жилых до-
мов, ещё не был объявлен контракт 
на разработку Генерального плана 
поселения; детские игровые и спор-
тивные площадки мы видели только 
в городах и по телевизору, население 
составляло всего 10 тысяч человек, 
а из общественных формирований 
был только Совет ветеранов и тури-
стический клуб «Исток»… Впереди 
– стремительная карьера молодых 
сотрудников, всей душой болею-
щих за развитие родного поселения. 
Впереди – преодоление кризисов и 
осознание, что эти периоды являют-
ся временем новых возможностей. 
Впереди ещё 17 лет напряженной 
работы!

Ирина БЕРДНИКОВА,  
заместитель Главы 2006-20018 гг.

Время новых возможностей

В администрацию Хомутовского МО 
я пришла работать в феврале 2007 
года. После института устроиться 
по профилю было сложно, но меня 
взяли с испытательным сроком.  

Подробной инструкции, как работать, конеч-
но же, не было, в администрации работало 6 че-
ловек, компьютеров и принтеров было мало.  

Для меня это время было особенным, важ-
ным и, конечно же, сложным. Я благодарна Главе 
Василию Михайловичу Колмаченко, каждому 
сотруднику администрации, каждому жителю 
за этот период моей жизни, за огромную под-
держку во всех начинаниях. Они сделали меня 
сильнее, научили принимать решения и даже 
говорить слово «нет»: ведь порою очень трудно 
разрешить проблему, заранее понимая, что чьи-
то интересы останутся неудовлетворёнными. 
Приходилось разбираться с бесконечными ки-
пами документов, решений и постановлений, 
набирать десятки страниц текста нормативно-
правовых актов. Это и налоги, и земельные, юри-
дические, финансовые вопросы, и всевозмож-
ные поручения, постановления, приходящие из 
администрации района и области. 

Работу начинала от ведущего специалиста, 
прошла все ступени муниципальной служ-
бы. Став начальником юридического отдела, 
поняла: права на ошибку нет. Отстаивать ин-
тересы муниципалитета, защищать интересы 
жителей, бюджет поселения от нерадивых 
подрядчиков и порой даже мошенников стало 
образом жизни. С 2022 года занимаю долж-
ность заместителя Главы администрации.

Самое запоминающееся – это грандиозные 
планы и цели, которые ставил перед собой 
Глава и коллектив. Когда озвучивались планы 
о восстановлении спортивного комплекса, 
реконструкции памятников, создании пар-
ков и строительстве нового Дома культуры, 

казалось, что это нереально. Запомнилась ре-
конструкция памятника участникам Великой 
Отечественной войны и обустройство парка. 
Долгий общий труд, начиная с поиска идеи и 
заканчивая строительными и ландшафтными 
работами. В итоге, открытие мемориала полу-
чилось незабываемым и исторически значи-
мым. И таких, казалось бы, фантастических 
задач было много. И сейчас я уже могу сказать 
совершенно точно: нет нереальных целей, 
есть задачи, которые достигаются, несмотря 
на трудности, скептицизм, вопреки всему – с 
верой в свою правоту и огромным желанием 
сделать свою маленькую родину краше.

Наталья МАКСИМЕНКО,  
заместитель Главы

Наполнение бюджета – основа развития 
поселения. Финансовую основу собствен-
ных доходов составляли налоги. Наибо-
лее управляемой частью были налоги на 
землю и имущество, так как они были 
местными налогами поселений. 

Мы имели возможность не только регули-
ровать ставки налогов и вводить льготы, но и 
получать информацию от налоговой службы о 
деталях их начисления. В то время в инспекции 
проходило внедрение автоматического начисле-
ния налогов на основании данных Федеральной 
регистрационной службы. Люди готовы были 
платить, но в какой-то момент им перестали 
приходить квитанции. Земельный налог за уча-
сток в 20 соток составлял 4 копейки. Такие сум-
мы очень пугали собственников, которые боя-
лись лишиться имущества. В 2007 году сменился 
состав администрации Иркутского района, и 
внимание к проблемам поселений в части собст-
венных доходов получило поддержку. 

Еще одним источником средств были до-
тации и субсидии. Одна из дотаций базиро-
валась на численности населения. По итогам 
2006 года, официальная численность Хому-
товского МО составила 9991 человек. А повы-
шение размера дотации можно было ожидать, 
только если численность населения выше 
10000. При этом фактически проживающего 
населения, конечно, было гораздо больше.

В 2009 году добросовестным предпринима-
телям, оформившим земельные участки своих 
предприятий, пришел шокирующий расчет 
земельного налога: предприятия, платившие 
20 тысяч ежегодно, теперь обязаны были упла-
тить 2 млн. рублей! И это тоже стало вопросом 
администрации, так как поселению нельзя 
было потерять налогоплательщиков и рабочие 
места в случае банкротства предприятий.

В 2010 году началась работа по созданию ад-
министративных регламентов муниципаль-
ных услуг. Сейчас, с удивлением оглядываясь 
назад, понимаешь, что эта непонятная работа 
необходима была для организации функцио-
нирования портала госуслуг и МФЦ.

При наличии ограниченного финансирова-
ния, необходимо было определять приорите-
ты расходов. Не только залатывать дыры, но 
и смотреть в перспективе. Одним из необхо-
димых мероприятий в бюджетном процессе 
было создание программы социально-эконо-
мического развития на долгосрочный период. 
Большинство поселений формально подошли 
к этому вопросу, использовав шаблон и актуа-
лизировав статистические данные. Для нас это 
было неприемлемым, и летом 2006 года у нас 
состоялась первая стратегическая сессия! По 
ее итогам мы определили точки роста. Одним 
из мероприятий, в которое верилось с трудом, 
было строительство большого Дома культу-
ры. Спустя 17 лет,  Дом культуры открыт!

Светлана КОНСТАНТИНОВА,  
начальник финансово-экономического 

отдела 2006-2012 гг.

Нет нереальных целей О доходах и расходах
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ФМЗКУЛЬТ-УРА! СЛУЖБА 01

За содержание рекламных материалов редакция ответственности не несет

Пожар в жилом доме - это боль-
шая беда. Огонь уничтожает 
все на своем пути, за считанные 
минуты люди остаются без 
крова над головой и имущест-
ва, нажитого годами, а иногда 
теряют бесценное - человеческие 
жизни.

Основными причинами пожаров в 
быту являются:

- нарушение правил пожарной без-
опасности при эксплуатации бытовых 
электронагревательных приборов;

- нарушения правил пожарной без-
опасности при курении;

- нарушение правил пожарной без-
опасности при монтаже и  эксплуата-
ции электрических сетей.

Для предупреждения пожара и 
гибели людей в своем «жилище» до-
статочно соблюдение элементарных 
требований правил пожарной без-
опасности в быту:

- НЕ доверяйте детям спички, разъ-
ясните им опасность игр с огнем, не 
оставляйте детей одних дома;

- НЕ оставляйте без присмотра 
электронагревательные приборы, вы-
ходя из дома (квартиры), не забывайте 
отключать электробытовые приборы 
и освещение; 

- НЕ подключайте в одну розетку 
более двух электроприборов; 

- НЕ допускайте курение лежа в по-
стели, не оставляйте непотушенные 
сигареты;

- НЕ допускайте хранение горючих 
материалов и жидкостей, баллонов с 
горючими газами вблизи приборов 
отопления;

- НЕ разогревайте лаки и краски на 
плите и не сушите белье над плитой; 

- НЕ допускайте захламления путей 
возможной эвакуации; 

- НЕ нарушайте правила монтажа и 
эксплуатации печного отопления; 

- НЕ пользуйтесь нестандартными 
электронагревательными приборами 
кустарного производства.

Для оперативного проведения спа-
сательных работ и тушения пожара 
подразделениями пожарной охраны 
не загромождайте проезды к жилым 
зданиям, источникам противопожар-
ного водоснабжения. 

Нужно помнить о том, что пожар 
легче предупредить, чем прилагать 
героические усилия для его тушения. 
Телефон пожарной части ПЧ-105 с. 
Хомутово: 696-333.

Пожарная часть  
с. Хомутово

О мерах пожарной 
безопасности в жилом секторе

Современные электрические 
приборы потребляют небольшое 
количество электроэнергии, и 
поэтому большинство граждан 
считают их пожаробезопасны-
ми. К сожалению, это не так. 

Во избежание возникновения по-
жаров от бытовых электроприборов 
следует соблюдать основные правила:

☑ эксплуатировать в соответствии 
с паспортными данными;

☑ следить за их исправностью;
☑ не оставлять без присмотра.
Установите в жилье автономные по-

жарные извещатели, которые громким 
звуком оповестят о возгорании.

Приобретите первичные средства 
пожаротушения. Оптимальный ва-

риант – огнетушитель, в основе ко-
торого содержится диоксид углерода 
или двуокись углерода. Связано это в 
первую очередь с большим количест-
вом пожарной нагрузки в помещении. 
Углекислотный огнетушитель в квар-
тире идеально подходит для ликви-
дации очагов пожара при возгорании 
бытовой техники или электропровод-
ки. Неоспоримым преимуществом 
является безопасность для здоровья 
человека. 

В случае пожара незамедлительно зво-
ните на единый номер пожарно-спаса-
тельной службы МЧС России 101.

Администрация  
Хомутовского МО

Пожары от электроприборов

Вниманию жителей Хомутовского МО!
20 июня состоится выезд мобильного офиса Межрайонной ИФНС №20 по 

Иркутской области.
Прием будет проходить в здании администрации, по адресу: с. Хомутово, 

ул. Кирова, 7а, кабинет №7.
Вопросы, по которым можно обратиться:
- подключение к личному кабинету налогоплательщика,
- есть ли задолженность по налогам и как она образовалась,
- как начисляются налоги, и какие сведения учитываются при начислении 

имущественных налогов,
- последствия неуплаты налогов.

Отдел бюджетного планирования

30 марта прошел региональ-
ный учебно-тренировочный 
практикум по школьному 
познавательному туризму 
«Каникулы на Байкале».

В рамках практикума, был совер-
шен поход, посвященный Году се-
мьи. Участники шли от остановки 

Темная Падь до Старой Ангасолки, 
потом по льду озера Байкал до Слю-
дянки, в общей сложности 15 км. 

В мероприятии приняло участие 
70 человек, представители 11 семей, 
из 3 муниципалитетов: г. Иркутск, 
Иркутский (наш «ИСТОК») и 
Усольский районы. 

Самое большое количество участ-

ников, представители 6 семей, было 
у нашей команды. Это семьи: Чер-
ниговы, Пестеревы – мама и сын; 
Метелевы – мама и дочь, Паньковы 
– папа и дочь, Николаевы – сестры, 
Волчковы – братья. 

Все молодцы, преодолели киломе-
тры пути и набрались впечатлений 
– их от похода очень много!

С 12 по 14 апреля в спортив-
ном комплексе «Таёжный» 
в г. Братске состоялся VII 
Всероссийский турнир по 
греко-римской борьбе, по-
свящённый 79-ой годовщине 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. 

В соревнованиях приняло участие 
325 спортсменов из городов: Ангар-
ска, Абакана, Иркутска, Железно-
горска, Усолья-Сибирского, Красно-
ярска, Омска, Улан-Удэ, Искитима, 
Краснообска, Енисейска, Кемерово, 
Зеленогорска, Бердска, Новосибир-
ска, Томска, Читы, Братска. 

Наша команда под руководством 
мастера спорта России, тренера 
высшей категории Раду Николаеви-
ча Цуркана также приняла участие 
в этих соревнованиях и завоевала 
две золотых медали и приз «За волю 
к победе». Первые места заняли: 
Кирилл Бахматов (вес до 92 кг), он 

выполнил норматив кандидата в 
мастера спорта; Арсентьев Кирилл 
(вес до 41 кг), он же получил приз 
«За волю к победе». Очень рады за 
наших ребят!

Приятной неожиданностью для 
ребят стала встреча с трёхкратным 
Олимпийским чемпионом по гре-

ко-римской борьбе Александром 
Карелиным, который напутствовал 
спортсменов на торжественном от-
крытии турнира.

Нина БАКУЛИНА,  
инструктор-методист 
спортивного комплекса

Поход выходного дня

31 марта состоялся откры-
тый Кубок г. Иркутска по 
спортивному ориентирова-
нию «Спортивный лаби-
ринт-2024».

Соревнования проходили в два 
этапа – квалификация и финал, в 
который выходили по 10 человек.

Итог выступления нашей коман-
ды «ИСТОК» по разным возраст-
ным группам: 1 место - Глазырина 
Софья, 2 место - Еремина Кира, 3 ме-
сто - Бичивина Юлия; 2 место - Пар-
фенов Никита; 1 место – Чернигова 
Наталья; 1 место - Метелев Дмитрий, 
2 место - Белоус Сергей; 3 место - Со-
бинова Елена; 1 место - Волчков Ки-
рилл; 2 место - Шишкова Елизавета; 

1 место - Чернигова Полина; 3 место 
- Николаева Карина. 

Итог - 5 победителей, 7 призеров. 
Молодцы! Так держать!

Елена ЯКИМЧИК,  
тренер по спортивному 

ориентированию и туризму

«ИСТОК» впереди!

Результативные выходные 


